

Yuri Afanasiev, connotado historiador, estuvo en Chile en marzo de 1989 y fue entrevistado por *La Epoca*

Alto dirigente de diputados reformistas abandona el Partido Comunista soviético

EFE/REUTERS/LA EPOCA, Moscú/Santiago. El historiador Yuri Afanasiev, un prominente reformista de Moscú, decidió abandonar el Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), con la intención

de participar en la formación de otra colectividad. Afanasiev estuvo en Chile en marzo de 1989, invitado por la Cepal, ocasión en que conversó en exclusiva con *La Epoca*. En aquella oportunidad,

el dirigente afirmó que el socialismo no se había consolidado en su país y consideró indispensable para ello un mayor desarrollo de la democracia y de la *glasnost* (transparencia).

Hablando con *Reuter*, el dirigente dijo ayer que renunció al PCUS, porque permanecer en él hoy "es equivalente a propagar ilusiones en la sociedad en el sentido de que puede reformar su esencia. El partido se halla dividido de hecho desde hace largo tiempo. Ahora la escisión debe revestir forma oficial".

La deserción de Afanasiev tiene lugar en momentos en que la cúpula del PCUS, dominada por conservadores, se ha trabado en dura polémica con los reformistas, representados por la Plataforma Democrática, quienes abogan por cambios más radicales y han hablado de formar un partido socialdemócrata.

El comité central ha sugerido incluso la posibilidad de purgas sobre estos dirigentes, si no moderan sus posturas, en tanto que Gorbachov los calificó como "oportunistas".



Yuri Afanasiev, captado cuando conversó con "La Epoca".

La Plataforma Democrática tiene contemplado realizar un congreso en mayo. La reunión adquiere especial relevancia, ya

que el 2 de julio se iniciará el XXXIII Congreso del PCUS. La mayoría de los dirigentes radicales, entre ellos Boris Yeltsin, ha llamado a sus partidarios a seguir en los cuadros hasta la reunión de julio, para intentar tomar el control del partido.

Afanasiev, uno de los principales motores de los primeros tiempos de la *perestroika*, tuvo una intervención muy polémica en marzo pasado, ante la sesión extraordinaria del Congreso de los Diputados del Pueblo que eligió a Mijaíl Gorbachov como Presidente ejecutivo del país.

El historiador acusó al fundador de la URSS, Vladimir Uíanov Lenin, de haber instalado los fundamentos de un estado de terror y violencia. Su intervención le costó no sólo la reprobación del Parlamento, sino también la de muchos de sus

compañeros reformistas, que lo consideraron "inoportuno".

Invitado por la Cepal, Afanasiev vino a Chile en una delegación del Ministerio de Relaciones Económicas de la URSS. Hablando con *La Epoca* parte en castellano y parte en inglés, el soviético consideró la *glasnost* como un proceso más importante que la *perestroika*, ya que estaba cambiando "la psicología de la gente".

Entusiasmado con los cambios que se registraban en su país, lamentó no tener veinte años "para poder presenciar el proceso en todo su desarrollo".

Sobre Chile, comentó que hace unos años conoció a Gabriel Valdés en la Organización de las Naciones Unidas: "Nos hicimos muy buenos amigos, nos llevamos muy bien y tenemos discusiones muy abiertas y muy sinceras", recordó.

Alto dirigente de diputados reformistas abandona el partido comunista soviético. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alto dirigente de diputados reformistas abandona el partido comunista soviético. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile